

Verwaltungsrat des Stadtbetriebs Bornheim -AöR-

24.03.2022

**öffentlich**

Vorlage Nr. 086/2022-SBB

Stand 10.02.2022

**Betreff Bericht über den Betriebsteil Baubetrieb****Beschlussentwurf**

Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis.

**Sachverhalt****Dienstradleasing beim StadtBetrieb Bornheim**

Wie bereits berichtet, beabsichtigt der Vorstand auch beim SBB ein Dienstradleasing für die rd. 100 Beschäftigten einzuführen. Zur Umsetzung hat der Vorstand in Zusammenarbeit mit der KommunalAgentur NRW mit der KoPart eG einen Vertrag geschlossen. Die KoPart schreibt als kommunale Genossenschaft in Nordrhein-Westfalen eine Rahmenvereinbarung über das Dienstfahrradleasing gebündelt für eine Vielzahl von Kommunen und kommunalen Betrieben aus. Der SBB kann dann die ausgeschriebene Leistung unmittelbar bei dem über die Ausschreibung ermittelten Dienstleister beziehen.

**Personalentwicklung/-gewinnung**

Auch der SBB ist durch Mitarbeitendenfluktuation, die Altersstruktur sowie Aufgabenveränderungen vermehrt mit der Aufgabe der Gewinnung von neuen Mitarbeitenden konfrontiert.

Aktuell werden zB Ingenieure im Bereich Siedlungswasserwirtschaft, Abwasserwirtschaft, Fachangestellte für Bäderbetriebe (FAB) und auch Auszubildende für FAB und Netz- und Anlagenmechaniker gesucht.

Die bisher gemachten Erfahrungen zeigen, dass es sehr schwer ist, Bewerbungen zu bekommen von Interessenten, die mehr als 25 km weg wohnen. Dies liegt zum einen an dem erheblichen Zeit- und Kostenaufwand für die Fahrten und zum anderen an der Schwierigkeit, in Bornheim und dem näheren Umfeld geeigneten Wohnraum zu finden. Der Vorstand wird daher versuchsweise und zunächst beschränkt für ein Jahr ein Appartement oder eine Kleinwohnung in Bornheim anmieten, die dann im Ausschreibungsverfahren den Interessenten zum Selbstkostenpreis angeboten werden kann. Vorausgesetzt, dass der SBB ein entsprechendes Appartement zur Anmietung findet wäre dies ein Mehraufwand für das Recruiting von maximal 7.200,- Euro im Jahr (wenn das Appartement nicht oder nicht ganzjährig durch neue Mitarbeitende genutzt wird).

**Unsere Stadt soll sauber werden – Projekt Online-Mängelmelder für Mülleimer**

Zur Fortführung des Projekts auf das Stadtgebiet wurden seit der letzten Verwaltungsratssitzung weitere Vorbereitungen getroffen. Um den Aufwand bei der Erstellung der Karten so gering wie möglich zu halten, musste zunächst ein Gerät zur Standortbestimmung angeschafft und in das Vorhandene System integriert werden. Diese Vorarbeiten sind größtenteils abgeschlossen, so dass nun in Zusammenarbeit mit den Ortsvorsteherinnen und Ortsvorstehern die Ausweitung des Projekts in Sechtem, Hemmerich und Walberberg beginnt.